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Kamer 
der Volksvertegenwoordigen 

ZITTING 1958.1959. 

l'i JANUARI 1959. 

BEGROTING 
VAN DE RIJKSWACHT 

voor het dienstjaar 1959. 

VERSLAG 

NAMENS DE COMMISSIE VOOR DE 
LANDSVERDEDIGING ( l). UITGEBRACHT 

DOOR DE HEER VERBA.ANDERD. 

MEVROUWEN. MIJNE HEREN, 

l. - Gewone uitgaven. 

De gewone begroting van de Rijkswacht voor het dienst 
jaar 1959 bedraagt 1. 403.286.000 frank. Dit betekent ten 
opzichte van de begroting van 1958 een vermeerdering van 
5.603.000 frank. 

De voorziene uitgaven voor bezoldigingen en vergoe 
dingen van het personeel verteqenwoordiqen 93.3 % van 
de begroting of 1.310.894.000 frank. hetzij 9.111.000 frank 
meer dan in 1958. 
De uitgaven voor materiële behoeften en werkingsuit 

gaven vermeerderden met 3.508.000 frank en bedragen 
thans 92.392.000 frank. 

( 1) Samenstelling van de Commissie : 
Voorzitter: de heer Brasseur. 
A. - Vaste leden: Mevr. de Moor-Van Sina, de heren Dcvriendt, 

Dexters, Gendeblen, [amlnct. Lefèvre (Th.). Mertens, Tanghe, Van 
Goey. Van Royen. Verbaandcrd, Vcrboven. - Cools, Deconinck. 
De Groote, Dejardin. Gelders. Namêche, Seren, Spinoy, Van Eynde. 
- D.: Gent. Dcstenay. 

B. - Plaatsvervangers : de heren Char~ntier, Cooremen, Deunsl], 
Duvivier. Gaspar, Saint-Remy. - Mevr. Copée-Gerbînet, Groesser 
Schroyens. de heren Van Thilt. Van Wi11ghe. Verca11terc11. - 
Demuçter. 

Zie: 
4-XI (1958-1959) : 
- N' l : Begroting. 
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Chambre 
des Représentants 

SESSION 1958-1959. 

14 JANVIER 1959. 

BUDGET 
DU CORPS DE LA. GENDARMERIE 

pour l'exercice 1959. 

RAPPORT 

FAIT AU NOM DE LA COMMISSION . .. 

DE LA DEFENSE NATIONALE ( l) 

PAR M. VERBAANDERD. 

MESDAMES,' MESSIEURS, 

1. - Dépenses ordinaires. 

Le budget des dépenses ordinaires de la .Gendarrnerie 
pour l'exercice 1959 s'élève à 1.403.286.000 francs, soit une 
augmentation de 5.603.000 francs par rapport au budget 
de 1958. 

Les dépenses prévues pour les rémunérations et indem 
nités du personnel représentent 93,3 % du budget ou 
l.3 I0.891.000 francs, soit. une augmentation de 9.111.000 
francs par rapport à 1958. _, 

Les dépenses de matériel et de fonctionnement ont auq 
men té de 3.508.000 francs et s'élèvent à 92.392.000 francs. 

( 1) Composition de la' Commission : 
Président : M. Brasseur. 
A: - Membres titulaires: M••• de Moor-Van Slna, MM, Devriendt, 

Dexters, Gendebien, [amlnet, Lefèvre [Th.], Mertens, Tanghe, Van 
Goey, Van Royen, Verbaanderd, Verbovcn, - Cools, Deconlnck, 
De Groote. Ocjardln. Gelders. Namêche, Sercu, Splnoy, Van Eynde. 
- De Gent, Destenay. 
B. - Membres suppléants : MM. Charpentier, Cooremnn, Dewulf, 

Duvivier, Ga$par, Saint-Remy. - M•" Copèe-Gerbinet, Groesser 
Schroçens. MM. Van Thilt, Van Winghc, Vcrcauteren. - Demuyter. 

Voir: 
i-XI ( 1958-1959): 
- N° 1 : Budget. 

G. - 102. 
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1) De personeelsuitgaven. 

In deze uitgaven vertonen de eigenlijke bezoldigingen 
(zie artikel 3) een verhoging van 8.793.000 frank. 

De heer Minister legde de nadruk op de verhoging van 
de gemiddelde getalsterkte met 81 eenheden, terwijl ander 
zijds een praktisch ongewijzigde middelmatige wedde wordt 
vastgesteld (101.890 fr. in 1959 tegenover 101.84'1 fr. in 
1958). 
De gemiddelde getalsterkte voorzien voor 1958 bedroeg 

l 1.879 eenheden. In werkelijkheid bedroeg ze slechts 11.705 
eenheden, terwijl de getalsterkte op 31 december 1958 
11.924 bereikte. V oor het dienstjaar l 959 en rekening 
gehouden met de getalsterkte van 1 1 .928 eenheden op 
31 december 1959, zal de gemiddelde getalsterkte 11.786 
bereiken, hetzij een verhoging van 81 eenheden vergeleken 
met de aangepaste begroting voor 1958. 

Ziehier de toestand van de getalstekte : 

Categorieën I Kader- 
1 besluit 
31-12-58 1-1-59 i 31-12-59 

1 

Rijkswachtofficieren ... ··· I 313 
1 

289 290 1 291 

Officieren van de Land- 
macht in functie bij de 
Rijkswacht ............ 1 M 1 13 1 13 1 13 

Lager personeel Rijkswacht 1 11.850 

Toestand op 

11.621 11.621 11.621 

De verhoging met 8.793.000 frank vloeit, voor één bedrag 
van 8.249.364 frank, voort uit de gewijzigde gemiddelde. 
getalsterkte en slechts voor 543.636 frank uit hoofde van 
de verhoging van de gemiddelde wedde. 

2) De uitgaven eoor materiële behoeften 
en iverkirzgsuitgaven. 

Naast een vermeerdering van .de uitgaven van verschei 
dene posten, met name : 

I O Artikel 1 O. -- Lokalen, meubilair, allerhande toe 
rustingen, onderhoud, enz. : 1.028:000 frank. 

2° Artikel 13. - Aankoop en gebruik van voertuigen: 
1.017.000 frank. 

3" Artikel 14. - Uitgaven in verband met verplaat 
singen : 277.000 frank. 

4° Artikel 30. - Uitgaven stationering van Belgische 
strijdkrachten in de Duitse Bondsrepubliek: 800.000 frank, 

werden niettemin gevoelige verminderingen voorzien op 
volgende posten : 

1° Verbruiksuitgauen (art. 9): 2.819.000 frank. 

Deze vermindering is mogelijk omdat er minder behoefte 
is aan trainingsamrnunitie, en ingevolge de daling van de 
prijs en van het aantal Iourraqerantsoenen. 

2° Llitqaoen uoor brandstoffen ( art. l 2) : 3.366.000 fr. 

Het krediet dient enkel voor de behoeften over 1959 ter 
wijl het aangepast krediet voor 1958 gedeeltelijk diende 
voor de behoeften in 1957. 

3" Bestuursuitgaven (art. 17) : 355.000 frank. 

l) Dépenses de personnel. 

Parmi ces dépenses, les rémunérations proprement dîtes 
(art. 3) accusent une augmentation de 8.793.000 francs. 
M. le Ministre a signalé que la moyenne des effectifs 

a augmenté de 81 unités. tandis que la rémunération 
moyenne est pratiquement restée inchangée ( l 01.890 francs 
en 1959 contre l O 1.8H francs en 1958) . 

L" effectif moyen prévu pour 1958 était de 11.879 unités. 
En réalité, cet effectif ne s'ëlevatt qu'à l l.705 unités, alors 
que. au 31 décembre 1958, l'effectif était de l l.92'i uni 
tés. Pour l'exercice 1959, et compte tenu de l'effectif de 
1 J.928 unités au 31 décembre 1959, l'effectif moyen sera 
de 11.786 unités, soit une augmentation de 81 unités par 
rapport au budget adapté de 1958. 

Ci-après la situation des effectifs : 

Situation au 
Catéqorles I Arrêté 

· de cadre 1 l 1 1 

131-12-59 31-12-581 1-1-59 

0 fficiers de gendarmerie ... , 313 289 

1 

290 
1 

294 

Officiers de la Force ter- l 
restre détachés ä la gen- 1 
darmerie ............... 14 13 1 13 13 

1 
Personnel de gendarmede 1 
subalterne 11.850 11.621 1 l 1.621 11.621 .............. i 

L"augmentation de 8.793.000 francs résulte, à concur 
rence de 8.2'19.364 francs, de la modification de l'effectif 
moyen et seulement. à concurrence de 5'13.636 francs, de 
l'augmentation du traitement moyen. 

2) Dépenses de mat~,i~l et de fonctionnement. 

A côté d'une augmentation des dépenses à plusieurs 
postes, notamment: 

1 • Article 10. - Locaux, mobilier, équipements divers, 
entretien, etc. : 1.028.000 francs. 

2° Article 13. - Achat et utilisation de véhicules ; 
1.017.000 francs. 

3" Artcle 14. - Dépenses afférentes aux déplacements: 
277.000 francs. 

-1° Article 30. - Dépenses de stationnement de forces 
belges sur le territoire de la République Fédérale d'Alle 
magne : 800.000 francs. 
des diminutions sensibles ont cependant été prévues aux 
postes suivants : 

1 ° Dépenses de consommation { art. 9) : 2.819.000 francs. 

Cette diminution résulte d'une réduction des besoins en 
munitions d'entraînement ainsi que de la diminution du prix 
et du nombre de rations de fourrage. 

2" Dépenses de combustibles, (art. 12) : 3.366.000 francs. 

Alors que le crédit ajusté de 1958 était partiellement des 
tiné aux besoins de 1957, le présent crédit est destiné· aux 
seuls besoins de I 959. 

3° Dépenses d'edministretion ( art. 17) : 355.Ö00 francs. 

De Minister betoogt dat de essentiële verhoging voort- 1 Le Ministre signale que l'augmentation essentielle résulte 
vloeit uit de personeeluitgaven. Al schijnt dit wel een ver- · des dépenses de personnel. Cette augmentation semble plus 
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hoging te zijn toch is het in werkelijkheid wel anders. ln 
feite . is zij het gevolg van een daling der getalsterkten 
tijdens het dienstjaar 1958. Indien de· getalsterkten zich 
gehandhaaf~ hadden tijdens dit laatste dienstjaar zou de 
begroting 1959 een vermindering geboekt hebben, te wijten 
aan de verwezenlijkte bezuinigingen op gebied van uit 
gaven voor materiële behoeften en werkingsuitgaven. 

II. - Buitengewone uitgaven. 

Als slot van deze begroting geeft de heer Minister ken 
nis van: 

l O Het programma inzake uitrusting der brigades in meu 
bilair, dat geschat is op 22.095.000 frank en waarvan 
een bedrag van 7.500.000 frank als tweede schijf wordt ter 
beschikking gesteld. 

2° Een eigen teletype-telecijferaarsnet wordt voorzien. 
Dit werkt thans door middel van apparaten geleend door 
de Landmacht. 

Daar deze laatste haar apparaten voor einde 1959 terug 
vraagt om haar eigen behoeften te voldoen, wordt er voor 
zien, voor de rijkswacht, de l S nodige apparaten aan te 
schaffen. 

3° In 1956 werd een programma opgesteld voor het aan 
schaffen van 28 tuigen waarvan 14 in vervanging van de 
bestaande sproeiwagens. 

De 'eerste l'i sproeiwagens werden aangekocht. De aan 
koop van de tweede serie dié het voorwerp uitmaakte van 
een aanbestedinq kon niet gedaan worden. daar deze aan 
besteding geen resultaat opleverde. 
Het aangevraagd krediet zal de verwezenlijking toelaten 

van dit tweede gedeelte van het programma. 
De in 1951 aangekochte sproeiwagens voor de rijks 

wacht zullen ter beschikking van de landmacht gesteld 
worden clie ze als ontsmettingswagens zal gebruiken. 

4° Tenslotte de aankoop van 155 schrijfmachines be 
stemd om de totale toerusting met dit materieel te vervol 
ledigen. 

III. - Algemene bespreking. 

Bij de algemene bespreking worden verschillende vragen 
gesteld. 

Een lid vraagt : 

VRAAG: 

Het blijkt. dat 50 % van de gehuwden bij de rijkswacht buiten de 
kazernen gehuisvest zijn. 
Deze kwestie van het logement der gehuwden is belangrijk en een 

politiek op lanqe termijn moet gevolgd worden om deze kwestie te 
regelen. 
Zou de Heer Minister mij de huidige toestand kunnen geven en de 

ontwikkeling van deze toestand zoals men hem te gemoet ziet voor de 
volgende jaren? 

ANTWOORD: 

1) Op I januar i 1959, was de toestand zoals volgt : 
21,09 % van het personeel (2.387 e) was gehuisvest in gebouwen van 

cle Staat, 
19,11 % (2.166 e) bezette gehuurde gebouwen. 
51 .58 % (5.837 e) was op eigen kosten gehuisvest. 
Dé overblijvende effectieven. hetzij 8.18 % bestaat uit ongehuwden. 

?.) W;,.'. betreft de toekomst, zal de evolutie van deze situatie 
afhanqcn van de besllsstnqcn van het Departement der Openbare Wer 
ken, 't zij inzake oprichten, 't zij irrzake inhuren van gebouwen. Op te 
merken valt dat sinds 1955, ingevolge een beslissing van de Minister 
van Openbare Werken de politiek van dit Departement zich moest 

apparente que réelle, car elle résulte en fait d'une diminu 
tion des effectifs au cours de J' exercice 1958. Si Jes effectifs 
s'étaient maintenus au cours de ce dernier exercice, le 
budget pour 1959 aurait accusé une diminution due 
aux économies réalisées dans le domaine des dépenses de 
matériel et de fonctionnement. 

II. - Dépenses extraordinaires. 

En conclusion du présent budget, le Ministre signale ce 
qui suit: 

1 Q Le proqrammerd'équipement des brigades en mobi 
lier, évalué à 22.095.000 francs et dont un montant de 
7.500.000 francs est ouvert à titre de deuxième tranche. 

2° Il est prévu un réseau distinct de téléscripteurs-télé 
chiffreurs. Présentement celui-ci fonctionne au moyen 
d'appareils prêtés par la Force terrestre. , 
Celle-ci réclamant ses appareils avant la fin de 1959 

pour faire face à ses propres besoins, il a été prévu, pour 
la gendarmerie. l'acquisition des 18 appareils nécessaires. 

.3° En i 956 un. programme avait été établi en vue de 
l'acquisition de 28 arroseuses, dont 14 en remplacement 
de celles en service. 

Les 1-1 premières arroseuses ont été achetées. L'achat du 
second lot, qui avait fait l'objet d'une adjudication, n'a pu 
avoir lieu, cette adjudication n'ayant pas donné de résultat. 

Le crédit demandé permettra de réaliser la seconde par 
tie du programme. 

Les arroseuses achetées en 1951 par la gendarmerie 
seront transférées à Ja Force terrestre qui les utilisera 
comme véhicules de désinfection. 

4° Enfin est prévue l'acquisition de I 55 machines à 
écrire destinées à compléter l'équipement, 

Ill. - Discussion générale. 

Diverses questions ont été posées au cours de- la discus 
sion générale. 

Un commissaire a demandé : 

QUESTION: 

Il aparait que 50 % des rnariés à la gendarmerie sont logés en dehors 
des casernes. 
Cette question du logement des mariés est importante et une poli 

tique à longue échéance doit être établie pour régler cette question. 

Monsieur le Ministre pourrait-il me donner la situation actuelle et 
l'évolution de cette situation telle qu'on lenvisaqe pour les prochaines 
années 7 

RÉPONSE: 

1) Al! l" janvier 1959, la situation se présentait comme suit: 
21.G9 % du personnel (2.387 h) était logé dans des bâtiments de l'Etat, 

19,1-1% (2.166 h) occupait des immeubles loués, 
51.58 % (5.837 h) était logé à ses frais. 

Les effectifs restants, soit 8.18 %, sont composés de célibataires. 
2) Pour l'avenir, l'évolution de cette situation sera condtttonnèe 

par les décisions du Département des Travaux Publics, soit en matière 
,'c ccns.ructlon, soi'. en matière de location d'immeubles. Il est à 
no.cr que depuis 1955, en vertu d'une décision du Ministre des Tra 
v:,;,~: Publics et de la r~cconstrnction, la politique de ce Département 
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richten naar de opbouw om zo doende aanzienlijk het aantal gebouwen 
door de Staat gehuurd te verminderen. 
Sinds meerdere jaren heeft de rijkswacht een programma opgemaakt 

dat actueel 78 posten bevat. Dit reeds zware programma; is niettemin 
zeer onvoldoende, het. zou echter , ijdèl zijn er. nieuwe posten aan toe 
te voegen die er progressief zouden moetep op 'voorkomèn, zolang .de 
andere . niet verwezenlijkt· werden .. Anderzijds· werden zeer belangrijke 
gebouwen begonnen en slorpen het grootste deel van de kredieten op 
ten nadele van minder belanqrljke maar talrijker eenheden. 
Wat betreft het huren, is het getal van de opgezegde contracten 

opvallend hoger dan dit van de afgesloten contracten en het Ministerie 
van Openbare Werken overweegt slechts in uitzonderlijke gevallen 
nieuwe huurcontracten aan te gaan. 

3) Tot besluit, is de toekomst van de logementen van de 'rijkswachters 
nauw gebonden aan het bedrag van de kredieten voor dit doel voor 
behouden op de buitengewone begroting van het Ministerie van Open 
bare Werken, kredieten die tot op heden ten overstaan van de belang, 
rijkheid van de noodwendigheden van de rijkswacht ruim onvoldoende 
waren. 

VRAAG: 

Zou de heer minister per· graad en. zo mogelijk per taalstelsel het 
aantal leden van de rijkswacht willen doen kennen die vroegtijdig 
het korps verlaten hebben in het jaar 1958 ? · 

Welke zijn de oorzaken van dit vroegtijdig vertrek 1 

ANTWOORD: 

devait s'orienter vers la construction, de façon à réduire le nombre 
considérable d'immeubles loués par l'Etat, 
Depuis plusieurs années. la gendarmerie a établi un programme qui 

comprend actuellement . 78 postes. Ce programme. déjà lourd, est 
néanmoins très incomplet, mais il serait vain d'y ajouter les nouveaux 
postes qui devraient progressivement y figurer, aussi longtemps que les 
autres n'ont pas été réalisés. D'autre pari, certaines constructions très 
importantes ont été entamées et absorbent la majeure partie des crédits 
au _détriment des unités d'importance moindre, mais plus nombreuses. 
En cc qui concerne les locations. le nombre de baux à loyer 

résiliés est nettement supérieur à celui des baux conclus et cc n'est 
que dans des cas exceptionnels que le Ministère des Travaux Publics 
envisage de nouve Iles locations. 

3) En conclusion, la situation relative au logement des gendarmes 
mariés est intimement liée au montant des crédits réservés à cette fin 
au budget extraordinaire du Ministère des Travaux Publics. crédits 
qui se révèlent jusqu'à maintenant nettement insuffisants au regard de 
l'importance des besoms de la gendarmerie. 

QUESTION: 

Monsieur le Ministre voudralt-Il me foire connaitre par grade et 
si possible par régime linguistique le nombre de membres de la gen 
darmerie qui ont quitté prématurément le corps pendant l'année 1958? 

Quelles sont les raisons de ces départs prématurés? 

RÉPONSE: 

Leden van de rijkswacht die de rijkswacht vroegtijdig verlaten hebben I Membres de la gendarmerie ayant quitté la gendarmerie prématurément 
in de loop van het jaar 1958. au cours de l'année 1958. 

Op pensioen gesteld Verbreking van 
vóór de ouderdomsgrens dienstneming Afgedankt - of weder- wegens reforme 

Pensionnés avant la limite d'âge Met onbepaald dlenstneminq bij en hebbende 
verlof tuchtmaatregel geen recht op 

Op aanvraag met op aanvraag (K.B. 11-8-53) pensioen Overleden 
minstens 20 jaar - - - - En congé Résiliation Licenciés par Décédés dienst Wegens reforme illimité d'engagement· ou réforme n'ayant - sur demande de rengagement pas droit à Sur demande - 
(totalisant au Par réforme par mesure pension 
moins 20 ans disciplinaire 
de service) (A.R. 11-8-53) . 

1 

1 

1 1 1 
i . Fr Vl. Fr. VL 1 Fr. Vl. Fr, Vl. Fr. VL Fr. VL 

1 1 

Adj. chefs - Adjudants-chefs ,.. ,. . 2 -1 2 1 1 - - - - - - - 1 
Adjudanten - Adjudants ... ,, .... 1 3 l 1 - - - - - - - - - 
Eerste Owm. - I" MDL chefs ... 5 12 l 1 1 3 - 1 1 - - 1 - 
Opperwm, - MDL chefs . . . . .. , ... - - - - 4 3 2 - - - - 2 
Eerste wm, - l" MDL ........ 14 41 4 5 i 2 1 1 - - 2 i 
Wachtmeesters - MDL ......... i - 2 2 3 12 14 - 2 1 - 3 2 
Brigadiers - Briqadiers ......... - -- - - 3 1 1 2 2 - - - 
Rijkswachters - Gendarmes ., .. ,, - - - - - 2 - 3 - - - - 

--- --- ---- ---- --- ---- ---- --- --- --- --- --- 
52 62 JO 10 26 22 5 9 3 - 6 9 

! 

11-1 20 

134 48 ( 1) 14 (2) 3 15 

( 1) waaronder 25 naar de gemeentelijke politie, 
3 naar de veiligheid van de Staat, 
! naar de gerechtelijke polltie, 
2 naar het korps van de brandweer, 

15 om een winstqevendér beroep uit te oefenen, 
l naar de landmacht, 
1 wegens beroepsonbekwaamheid. 

(2) waaronder I eerste wachtmeester (Fr .. ) die niet werd toegelaten 
een wederdicnstnemlnq aan te ga,ltl. 

( 1) dont 25 à la police communale, 
3 à la sûreté de l'Etat, 
1 à la police judiciaire, 
2 au corps des pompiers, 

15 pour exercer une profession plus lucrative. 
1 passé à la Force terrestre, 
1 pour incapacité professionnelle. 

(2) dont I l°'MDL (Fr.) n'ayant plus été admis au rengagl'ment. 
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VRAAG: 

Men stelt in sommige brigades nog vast dat processen-verbaal wor 
den opgemaakt voor kleine misdrijven terwijl cr geen aanleiding is 
tot verbaliseren. 
Zou de heer Minister het aantal processen-verbaal willen doen 

kennen dat per provincie en per soort misdrijf, in de loop van het 
jaar 1958 werd opgesteld, evenals het aantal processen-verbaat aan te 
duiden die aanleiding gegeven hebben tot het toekennen van een 
premie. 

ANTWOORD: 

Het antwoord op de door het achtbaar lid gestelde vraag nood 
zaakt talrijke opzoeklnqen, 

Het zal kunnen verstrekt worden begin februari. 

VRA,\G: 

Zou de heer Minister mij de toestand willen laten kennen van het 
kader per kategorie (officieren, onderofficieren en rijkswachters) op 
taalgebied ? 

ANTWOORD: 

Qur.ST!ON: 

On constate encore dans certaines brigades que des procès-verbaux 
sont établis pour de petits déllts alors qu'il n'y a pas là .mat.ère 
à verbaliser. 
Monsieur le Ministre pourrait-il me faire connaître le nombre de 

procès-verbaux, dressés par province et par genre de délit au cours 
de l'exercice 1958 etIe nombre de procès-verbaux qui ont donné lieu à 
l'octroi d'une prime. 

RiiPONSE: 

La réponse à la question posée par l'honorable membre nécessite 
de nombreuses recherches. 
Elle pourra être fournie au début de février. 

QUESTION: 

Monsieur 1.- Ministre voudrait-il me faire connaître la situation du 
cadre par catégorie ( officiers, sous-officiers et gendarmes) en matière 
linguistique ? 

RÉPONSE: 

Taalstelsel : Régime linguistique : 
Categorie Frans Vlaams Duits Catégorie Français Flamand Allemand - - - - - - -- 

Officieren . . . . . ~ . . . . . . . .. 19ï 85 - Offlclers ............ [97 85 
Onderofftcleren . . . ... .. . ., . 5129 5401 15 Sous-officiers ,., '" 5129 5401 15 
Brigadiers en rijkswachters 42ï 447 17 Brigadiers et qendarmes 427 447 17 

-- -- - -- -- - 
Totalen ...... 5753 5933 32 Totaux ... 5753 5933 32 

VRAAG: 

Zou de Heer Minister mij de toestand willen mededelen betreffende 
het zenden van leden van het rijkswachtkorps naar Belgisch-Congo? 
Hoeveel zijn cr aktueel ? Hoeveel denkt men cr nog heen te zenden? 

ANTWOORD: 

V oor het ogenblik bevinden cr zich 9 officieren ( 2 hoofdofficieren en 
7 lagere officieren) en 171 gegradueerden in de dienst van het Ministerie 
van Belgisch-Congo en van Ruanda-Urundi; het zenden van een bij 
komend hoofdofficier naar Belgisch Congo wordt overwogen. 
De toekomstige aanduidingen zullen afhangen van de aanvragen die 

zullen gedaan worden door het Ministerie van Belgisch Congo en van 
Ruanda-Urundi. 

VRAAG: 

Trjdens opzoekinqen door de rijkswacht gedaan met het oog op de 
ontdekking van misdadigers, hebben personen, door valse verklaringen, 
de rijkswacht op valse sporen gebracht die haar alzo een kostbare tijd 
hebben doen verliezen. 
Anderzijds hebben grappenmakers de rijkswacht op een dwaalspoor 

menen te kunnen brengen door valse overtuiqtnqsstukkcn neer te leggen, 
die lieten veronderstellen dat een misdaad gepleegd werd, en- de rijks 
wacht ertoe verplicht hebben nutteloos opzoekinqen te doen. 
Zou de heer minister mij kunnen zeggen welke akties en sankties 

kunnen worden ingespannen in dergelijke gevallen tegen hen die de 
leden van de Rijkswacht op een dwaalspoor hebben gebracht? 

ANTWOORD: 

De daden waarop gezinspeçld wordt zijn voorzien in arti 
kel 276 van het Strafwetboek (smaad, in de uitoefening of ter gelegen 
heid van de uitoefening van hun functies, gericht tegen de agenten 
vertegenwoordigers van het openbaar gezag of de openbare macht). 
Dit artikel voorziet straffen gaande van acht dagen gevangenis tot 

een maand en een geldboete van 26 frank tot 200 frank. 
Deze misdrijven mogen, in het algemeen, ambtshalve vervolqd 

worden. onafhankelijk van alle klacht. 

QUESTION: 

Monsieur le Ministre pourrait-il faire le point en ce qui concerne 
l'envoi de membres du corps de la gendarmerie au Congo-Belge? 
Combien y en a-t-il actuellement? Combien envlsaqe-t-on d'en 

envoyer encore? 
RÉrONSE: 

Il y a actuellement 9 officiers (2 supérieurs et 7 subalternes) et I ï4 
gradés au service du Ministère du Congo Belge et du Ruanda-Urundi; 
le départ cl' un officier supérieur supplémentaire au Congo Belge est 
envisagé. 
Les désignations futures seront fonction des demandes qui seront 

formulées par le Ministère du Congo Belge et du Ruanda-Urundi. 

QUESTION: 

An cours de recherches effectuées par la gendarmerie en vue de 
découvrir des criminels, des personnes ont, par fausses déclarations, 
amené la gendarmerie sur de fausses pistes qui leur ont ainsi fait 
perdre un temps précieux, 
D'autre part. de mauvais plaisants ont cru pouvoir induire la gen 

darmerie en erreur en déposant de fausses pièces à conviction, laissant 
supposer qu'un crime avait été perpétré, amenant ainsi la gendar 
merie à effectuer inutilement des recherches pendant de longues heures. 
Monsieur Ic Ministre pourrait-il me dire quelles sont ·1es actions et 

les sanctions qui peuvent être prises dans de pareils cas contre ceux 
qui ont induit en erreur les membres de la gendarmerie? 

RÉPONSE: 

Les actes auxquels il est fait allusion sont réprimés par l'article 276 
du Code Pénal ( outrage dirigé, dans r exercice ou à l'occasion de 
l'exercice de leurs fonctions, contre des agents dépositaires de l'autorité 
ou de la force publique). 
Cet article prévoit des peines allant d'un emprisonnement de huit 

jours à un mois et d'une amende de vingt-six francs à deux cents francs. 
Ces délits peuvent, en général, être poursuivis d'office, indépendam 

ment de toute plainte. 
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VRAAG: 

Er werd vastgesteld dat brigades die over vervoer per automobiel 
beschikten zich deze vervoermiddelen zagen afnemen. terwijl de nieuwe 
standplaats van de brigade tot grotere verplaatsingen verplicht. 

Zou de heer Minister willen laten weten of de verdeling van de 
vervoermiddelen gesteund is op wel omschreven criteria en eventueel 
die criteria laten kennen ? 

ANTWOORD: 

De integrale motorisatie van de territoriale brigades is een aan 
genomen principe en de verwezenlijking ervan is aan gang. 
ln werkelijkheid bestaan er geen bijzondere criterta voor de verdeling 

van de vervoermiddelen. Deze worden verdeeld rekening houdend 
met de mogelijkheid ze te herbergen en bijzonderlijk met de dienst 
noodwendigheden der eenheden. 
Dit zijn dus slechts voorlopige criteria. 

VRAAG: 

Jongelingen. die hun militieterm hebben uitgedaan. zien zich de toe 
gang tot de rijkswacht weigeren. omdat ze niet voldoen aan de physlsche 
criteria opgelegd om in dit korps te worden opgenomen. 
Zou de heer Minister mij willen laten weten of er speciale physlsche 

criteria bestaan voor de toelating tot de rijkswacht en of ze verschillen 
van degenen opgelegd om tot de krijgsmachtdelen of het personeel van 
de Staat te worden toegelaten ? 

Bij bevestiging, welke zijn de reglementaire wetteksten die deze criteria 
bepalen? 

ANTWOORD: 

De criteria van physische geschiktheid tot de dienst van de rijks 
wacht, zijn vastgesteld door bijlage 1 van het koninklijk besluit van 
11 augustus 1953. betreffende de dlenstneminqen en wederdïenstnermn 
gen bij de rijkswacht. 
Die criteria zijn verschillend van die welke vastgesteld werden voor 

de vrijwillige dienstnemingen en wederdienstriemingen, in vredestijd, in 
de andere krijgsmachtdelen (bijlage 1 van het koninklijk besluit van 
3 september 1952) evenals voor de vrijstelling of voorlopige afkeurin~ 
van de dienstplichtigen (koninklijk besluit van S oktober 1951). 

VRAAG: 

De echtgenoten van rijkswachters mogen geen enkel beroep uitoe 
fenen of bezoldigde arbeid verrichten. Derhalve, wanneer ze weduwe 
zijn, geaietcn ze slechts van een overlevingspensioen door de kas v_an 
weduwen en wezen uitgekeerd en waarvan het bedrag in 't algemeen 
zeer gering is. 
Meestal is het dan te laat opdat deze personen nog een winstgevende 

betrekking kunnen aanvangen. 
Zou er geen middel zijn om aan deze staat van zaken te verhelpen? 

ANTWOORD: 

De echtgenoten van de leden van het lager personeel mogen, met de 
toelating van de korpsoverste of de overheid die er de bevoegdheid 
van uitoefent, een eerbaar beroep of werk uitoefenen, hetzij voor eigen 
rekening. hetzij voor derden. 
Voor wat de echtgenot.-n van de officieren betreft, wordt de toelating 

door de Minister van Landsverdediging gegeven. 
Het is niet mogelijk een volledige vrijheid in dit domein te verlenen. 

Het is inderdaad n.odig, gezien het bijzonder karakter van de dienst van 
de rijkswacht. de onafhankelijkheid van haar personeel te vrijwaren 
en zelfs deze laatste tegen alle verdenking te beschermen. 

VRAAG: 

Waarom werd de premie van 1.000 frank, die kort voor de verkiezin 
gen aan alle funktionnarissen en staatsagenten toegekend werd, in 
afwachting van de herziening van de barema's, niet aan de leden van 
de rijkswacht uitqekeerd ? 

RÉPON:S1!: 

Il a été constaté que des brigades qui disposaient de moyens de 
transport automobiles se sont v.u retirer ces moyens de transport alors 
que le nouvel emplacement de la brigade oblige à des déplacements 
plus longs. . . . 
Monsieur le Ministre pourrait-il faire savoir si la répartition des 

moyens de transport est basé sur des critères bien déterminés 'et éven 
tuellement communiquer ces crttëres ? 

RÉPONSE: 

La motorisation intégrale des brigades territoriales est un principe 
admis. Elle est actuellement en voie de réalisation. 
En lait. il n'y a pas de critères · particuliers pour la répartition du 

charroi. Cellle-ci se fait au fur et à mesure des réceptions, compte tenu 
des possibilités de garage et surtout des nécessités du service des 
unités. ' 

Il ne s'agit donc que de critères provisoires. 

QUESTION: 

Des jeunes gens ayant effectué leur terme de milice, se voient refuser 
l'accès au corps de la gendarmerie parce qu'ils ne satisfont pas aux 
crtrëres physiques imposés pour être admis dans ce corps. 
Monsieur le Ministre pourrait-il faire savoir s'il existe des critères 

physique spéciaux pour l'accès au corps de la gendarmerie et s'ils 
sont différents de ceux imposés pour être admis dans Jes forces armées 
ou dans le personnel de l'Etat? 
Dans l'affirmative, quels sont les textes légaux ou réglementaires qui 

fixent ces cntëres ? 

RÉPONS!!: 

Les critères d'aptitude physique au service de la gendarmerie sont 
fixés par l'annexe I de l'arrêté royal du 11 août 1953, relatif aux enga 
gements et rengagements à la qendarrnerre. 

Ces critères sont différents de ceux qui ont été fixés pour les engage 
ment et les. rengagements volontaires, en temps de palx, dans les autres 
Forces (annexe I de l'arrêté royal du 3 septembre 1952) ainsi que pour 
l'exemption ou l'ajournement des miliciens (arrêté royal du 5 octobre 
1951). 

QUESTION: 

Les épouses de gendarmes ne peuvent exercer aucune profession ni 
aucun travail rémunéré. Dès lors, lorsqu'elles sont veuves, elles ne 
bénéficient que d'une pension de survie par la Caisse des veuves et des 
orphelins dont le taux est généralement très modeste. 

Il est souvent trop tard à ce moment pour que ces personnes puissent 
entreprendre une activité lucrative .. 
N'y aurait-il pas possibilité de remédier à cet état de choses î 

RÉPONSE; 

Les épouses des membres du personnel subalterne peuvent exercer, 
avec l'autorisation du Chef de Corps ou de l'autorité qui en exerce les 
attributions, un emploi ou un métier honorables, soit pour leur propre 
compte. soit pour celui de tiers. 
En cc qui concerne les épouses des officiers, l'autorisation est donnée 

par le Ministre de la Défense nationale. · 
Il n'est pas possible de laisser une llbertë complète dans ce domaine. 

Il est en effet nécessaire, étant donné le caractère particulier du service 
de la gendarmerie, de sauvegarder l'indépendance des membres de son 
personnel et de mettre celui-ci à l'abri de tonte suspicion. 

QUESTION; 

Pourquoi la prime de 1.000 francs octroyée à tous les fonctionnaires 
et agents de l'Etat, à Ja veille des élections, en attendant la revlsion des 
barèmes, n'a-t-elle pas été payée aux membres de la gendarmerie 7- 
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ANTWOORD: 

De sommen die werden uitgekeerd aan sommige funktlonarissen en 
agenten van de Staat in afwachting van de herziening van de lagere 
graden van de administratie, maakten geen premie uit maar een voor 
schot op de verhoging van de wedden op dat ogenblik overwogen. 
De wedden van het personeel van de rijkswacht die reeds vóór die 
maatregel waren herzien geworden en in overeenstemming gebracht 
met de wedden van sommige gemeentelijke agenten moesten. in toepas 
sing van de onderrichtingen van de regering geen nieuwe aanpassin 
gen ondergaan in 1958; geen enkel voorschot werd dan ook uitbetaald. 

VRAAG: 

Bestaat er geen reden om de maandelijkse oefeningen en revues af te 
schaffen voor de rijkswachters met meer dan 20 jaren dienst, vooral 
voor hen die deel uitmaken van de territoriale brigades? 

ANTWOORD: 

De maandelijkse oefeningen en. vergaderingen van het personeel van 
de territoriale brigades zijn onontbeerlijk : 

1) zijn beroepskennissen te onderhouden en ze aan te passen aan 
de laatste wettelijke beschikkingen; 

2) zijn tactische vorming op gebied van het behoud van de open 
bare orde en onderdrukking van het banditisme te onderhouden. met het 
oog er op zijn tussenkomst mogelijk te maken in gevormde en samen- 
hangende eenheden; . 

3) zijn physische gesteldheid en zijn geschiktheid tot het hanteren 
der wapenen te onderhouden. 

Het is niet mogelijk ze voor een gedeelte van het personeel af te 
schaffen. 

VRAAG: 

Zou. zoals in alle administratie, geen burgerlijk personeel de lokalen 
voor algemeen gebruik [bureau's enz.) kunnen kuisen en onderhouden ! 

Is het niet vernederend een rijkswachter te zien die de stoep en de 
straat kuist of de ruiten wast ? 
Naast het prestige dat men van een rijkswachter eist, schijnt het dat 

men hem zou moeten beletten dit soort werk vóór het publiek uit te 
voeren, 

ANTWOORD: 

Het onderhoud van de lokalen voor algemeen gebruik is een besten 
dige bekommernis voor het bevel van de rijkswacht op alle trappen; 
thans worden de burgerlijke werkkrachten uitsluitend gebruikt voor het 
kuisen van de moeilijkst te bereiken gedeelten, met name de vensters 
van de belangrijkste gebouwen. 
De veralgemening van het gebruik van burgerlijke werkkrachten 

voor het onderhoud der lokalen zal onderzocht worden in het kader 
van de begrotingsmogelijkheden; de aandacht van het achtbaar lid 
wordt gevestigd op de uitgaven die de veralgemening van dergelijke 
oplossing zou medebrengen. 

VRAAG: 

Zou het niet billijker zijn de haardverqoedinq te berekenen naar de 
famlllalc lasten eerder dan volgens de graad? 

Indien men de vergoeding, gesteund op de graad, wil behouden, zou 
men niettemin geen supplement kunnen in overweging nemen gesteund 
op de familiale lasten ? 

ANTWOORD: 

De huisvestingstoelage waarvan de leden van de rijkswacht beneden 
de rang van officier, die niet gehuisvest zijn op kosten van de staat 
genieten, (mlnlsterfëel besluit van 8 oktober 1956) is toegestaan over 
eenkomstig de modaliteiten vastgesteld door het koninklijk besluit van 
30 november 1950 betreffende de huisvesting van sommige cateqorlëcn 
van het door de staat bezoldigd personeel. Deze reglementering is 
algemeen; zij dringt zich op aan al de mtnlsterlële departementen. 

Het departement van Landsverdediging is dus niet bevoegd om er de 
beschikkingen van te wijzigen. 

RÉPONSE: 

Les sommes qui ont été allouées a certains fonctionnaires et agents 
de l'Etat en attendant la revision des barèmes des grades inférieurs 
de r Administration ne constituaient pas une prime mais une avance 
sur les augmentations de traitement envisagées à cette époque. Les trai 
tements du personnel de la gendarmerie qui avaient été revus anté 
rieurement à cette mesure et mis en concordance avec les traitements de 
certains agents communaux ne devaient pas subir. en vertu des instruc 
tions du Gouvernement. de nouvelles adaptations en 1958; dès lors, 
aucune avance n'a été payée. · 

QUëSTION: 

N'y a-t-il pas lieu de supprimer les exercices et revues mensuelles 
aux gendarmes ayant plus de 20 ans de service. surtout pour ceux 
faisant partie des brigades territoriales ? 

RÉPONSE; 

Les exercices et réunions mensuelles du personnel des brigades terri 
toriales sont indispensables pour entretenir : 

1) ses connaissances professtonnelles et les adapter à la législation 
nouvelle; 

2) sa formation tactique dans les domaines du maintien de l'ordre et 
de la répression du banditisme, en vue de permettre son interven 
tion en imités constituées et cohérentes; 

3) ses moyens physiques et son aptitude au maniement des armes. 

Il n'est pas possible de les supprimer pour une partie du personnel. 

QUESTION; 

Du personnel civil, comme dans toute administration. ne pourrait-il 
venir nettoyer et entretenir les locaux à usage général (bureau, etc .... }? 

N'est-il pas avilissant de voir un gendarme nettoyant Je trottoir et 
la me, lavant les carreaux 7 
A côté du prestige que l'on exige du gendarme, il semble que l'on 

devrait l'empêcher d'exercer devant le public, ce genre de travail. 

RÉPONSE: 

L'entretien des locaux à usage général constitue un souci constant du 
commandement de la gendarmerie à tous les échelons; actuellement, la 
main-d'œuvre civile est employée uniquement pour Ic nettoyage des 
parties les plus difficilement accessibles, notamment les fenêtres des 
bâtiments les plus importants. 

L'extension de l'emploi de mam-d'œuvre civile pour l'entretien des 
locaux sera étudiée, dans le cadre des possibilités budgétaires; dés à 
présent r attention de l'honorable membre est attirée sur les dépenses 
qu'entrainerait lä généralisation d'une telle solution. 

QUESTION; 

Concernant l'indemnité de loyer, ne serait-il pas plus équitable d'éta 
blir celle-ci au prorata des charges familiales plutôt que par grade? 

Si on veut conserver l'indemnité basée sur le grade, ne pourrait-on 
envisager néanmoins un supplément basé sur les charges familiales? 

RÉPONSE: 

L'allocation de logement dont béni<ficient les militaires de la gendar 
merie au-dessous du rang d'officier qui ne sont pas logés aux frais de 
l'Etat [arrêté ministériel du S octobre 1956) est accordée selon les 
modalités Fixées par l'arrêté royal du 30 novembre 1950 relatif au 
logement de certaines catégories du personnel rétribué par l'Etat. Cette 
dernière régkmentation est générale; elle s'impose à tous les départe 
ments ministériels. Le département de la Défense nationale n'est donc 
pas compétent pour en modifier les dispositions. 
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VRAAG: 

De kwestie van de overuren boeit ook het personeel van de rijks 
w.ich:. 
Waarom geven zij geen aanleiding tot of recht op recuperatie of 

beter nog op een vergoeding wanneer het gaat, wel te verstaan, over 
onvoorziene diensten, uitqevoerd na de normaie diensturen (ongeval. 
opsporing van bandieten. enz.) ? 

Oit was het geval o.m. bij de opsporing van de bandieten, daders van 
de misdaad te Dinant; dag na dag, hebben tientallen rijkswachters de 
bossen en velden doorkruist van de provinciën Namen en Luxejnburq. 

Werden de rijkswachters voor de geleverde prestaties betaald en op 
welke basis 7 

ANTWOORD: 

ln de territoriale eenheden, in dewelke het personeel dikwijls bijko 
mende prestaties dient te leveren, worden compensaties. onder vorm 
van vermindering van de diensturen op sommige dagen, toegekend. 

ln de mobiele eenheden wordt dit principe niet toegepast, daar de 
cnverwach x diensten na de nor male diensturen, niet talrijk zijn .. 

Daarenboven ontvangt het personeel, dat na de normale diensturen 
presraues levert, een vergoeding voor verblijfskosten, krachtens het 
koninklijk besluit van 26 januari 1953 (Belgisch Staatsblad van 
29 januari 1953). 

De rijkswachters. die aan de opsporingen van de bandieten dewelke 
dt misdaad te Dinant bedreven, deelnamen, hebben de hierboven ver 
melde vergo1:dii1g ontvangen. 

VRA/\G: 

Op sociaal gebied, heelt de rijkswacht een kus van onderlinge bijstand 
opgericht. 

Deze kas wordt gesubsidieerd door stortingen door het personeel 
qcdaan. 
Waarom komt het r.jkswachtcrskorps niet tuscenbeide wals andere 

orqanisrnen dit doen voor h,10 personeel? 

ANTWOORD: 

1) Het personeel van de rijkswacht kan - zoals dit van d.: 
andere qewapeude machten - van de Sociale Dienst van het Leger 
genieten: 

Officieren van de, rijkswacht zetelen zowel in het Centrale Bureau 
als in de Regionale Bureau's van deze dienst .. 

2) De vereniging zonder winstgevend doel, genaamd .: Kas van 
Onderlinge Bijstand» van de Rijkswacht, is een privaat organisme waar 
de toetreding facultatief is. 

ÙUESTION: 

V!!AAG: 

De invaliden 40/45, na 3 juni 1947 op pensioen gestdd, ontvangen 
anciënniteitsbijslag,. terwijl de vóór deze datum qcpensionneerden niets 
ontvangen. 

Waarom dit verschil, want het is waarschijnlijk dat de rijks 
wachters gepensionncerd vóór 3 juni 1947 erger waren getroffen? 

ANTWOORD: 

Bij de wet van 14 februari 1955 werd tot de militairen uitgebreid het 
voordeel van de andëoniteitsbijslagen toegestaan door de wet van 
27 mei 1947 aan de invaliedcn van de oorlog 1940-1945 die een 
betrekking bekleden aan de Staat of instellingen onder de controle of 
garantie van de Staat. Oie wet heeft terugwerkende kracht tot op 
de datum van inwerkingtreding van voornoemde wet, hetzij de J• juni 
1947. 
Het militair anciënniteitspensioen wordt berekend op grond van de 

laatst IJCnoten wedde, Daaruit volgt dat de militairen en rijkswachters, 
invalieden van dl' oorlog 1940-1945, gepensionnccrd vôór 3 juni 1947, 
een pensioen genieten op basis van een niet gebonificerde wedde, ter 
wijl hun collega's gepensionncerd ,1a 3 jµni 1917 een pensioen genieten 
berekend op basis van een gebonifieerde wedde. 

Een wetsontwerp waarbij wordt bepaald dat het pensioen van 
belanqhcbbenden zal worden berekend op basis van de wedde die ze 
zouden genoten hebben zo de wet van 14 februari 1955 op hen toe 
passelijk was, i,; in voorbereiding. 

La question des heures supplémentaires intéresse aussi Ic personnel 
de la gendarmerie. 

Pourquoi celles-ci ne donnent-elles pas lieu ou droit à récupération 
ou mieux encore à indemnité lorsqu'il s'agit bien entendu de services 
Imprévus effectués après les heures normales de service (accident, 
recherche de bandits. etc.] ? · 

Il s'agit notamment de la recherche des bandits. auteurs du crime de 
Dinani; des journées après des journées, des dizaines de gtndarmu ont 
sillonné les bois et les campagnes des provinces de Namur et de Luxem 
bourg. 

Les gendarmes ont-ils été payés pour les prestations effectuées el sur 
quelle base? 

RÉPONSE; 

Dans les unités territoriales où le personnel est soumis fréquemment 
â des prestations supplémentaires. des compensations sont accordées 
lorsque le service le permet. sous forme de réduction. certains jours. du 
nombre d'heures de prestation. 

Dans les groupes mobiles. ce principe n'est pas appliqué. les services 
imprévus effectués après les heures normales de service n'étant pas 
fréquents.· 

Au surplus, Ic personnel qui fournit des prestations après les heures 
normales de service reçoit une indeminté de séjour en vertu de l'arrêté 
royal du 26 [anvicr 1953 (Moniteur belge du 29 janvier 1953). 

Les gendarmes qui ont participé aux recherches des bandits, auteurs 
du crime de Dinant, ont reçu l'indemnité mentionnée ci-dessus. 

QUESTION: 

Au point de vue social. la gendarmerie a constitué une caisse 
d'entraide. 

Cette caisse est subsidiée par des versements effectués par le per 
sonncl. 

Pourquoi Ic Corps de la gendarmerie n'tntervient-tl pas comme 
certains autres organismes Ic lont en faveur de leur personnel? 

RÉPONSE: 

1) Le personnel de la gendarmerie - comme celui des autres Forces 
armées - peut bénéficier du Service Social de !"Armée. 

Des officiers de gendarmerie siègent tant à l'office central que dans 
((?s offices régionaux de cc service. 

2) L'association sans but lucratif dénommée «: Caisse d'Entratde de · 
la Gendarmerie » est un organisme propre à la gendarmerie auquel 
lalfiltation est libre. 

QUESTION: 

Les invalides 40/45 pensionnés après le 3 juin 1947 reçoivent des 
bonifications d'ancienneté tandis que ceux pensionnés avant cette date 
ne reçoivent rien. 

Pourquoi cette différence car il est probable que les g,endarmes 
pensionnés avant le 3 juin 1947 étaient plus durement atteints? 

RÉPONSE: 

La loi du 14 février 1955 étend aux: militaires le bénéfice des boni 
fications d'ancienneté accordées par la loi du 27 mai 19-'17 aux invalides 
de la guerre 1940-1945 occupant des emplois de l'Etat ou des établisse 
ments sous le contrôle ou la garantie de l'Etat. Elle rétroaqit jusqu'à 
la date d'entrée en vigueur de cette loi. soit. Ic 3 juin 1917. 

La pension militaire d'ancienneté est établie sur la base du dernier 
traitement perçu. li s'ensuit que .les militaires et gendarmes, invalides 
de la guerre 1940-1945, pensionnés avant le J juin 1947. perçoivent 
une pension calculée sur base d'un traitement non bonifié, tandis que 
leurs collègues pensionnes aprè» Ic 3 juin 1917 perçoivent une pension 
calculée sur base d'un traitement bonifié. 

Un projet de loi stipulant que la pension dancicnneté des intéressés 
sera établie sur la base du traitement qu'ils auraient perçu si la loi du 
14 février 1955 leur avait été applicable, est en voie d'élaboration. 



[ 9 ] 4-Xl (1958-1959) N. 2 

VRAAG: 

Waarom worden Je rijkswachters. gepensiormcerd na· meer dan 
20 [aren dienst, nog op de controlelijsten van het rilkswachtkcrps 
behouden tot de ouderdom van 55 jaar ? 

Deze verplichting zou oudere dienaars het gêva.u uu,:u '"I"'" 'ver-' 
plicht te worden de dienst te hernemen dan wanneer de militairen niet 
meer kunnen opgeroepen worden na 35 of 45 ·jaar. 

ANTWOOIID: 

Het behoud op Cie controlelijsten van de rijkswacht -- gedurende tien 
jaar en uiterlijk tot de leeftijd van 55 jaar -',{ van de qepenslonneerde 
onderofficieren en brigadiers der rijkswacht, is voorzien door artikel 84 
van het Koniniklijk besluit van 2 september 1957, tot coördinatie der 
dienstplichtwetten; deze beschikking is ook . toepasselijk op het gepen 
sionneerd personeel van de andere krijgsmachtdelen; krachtens regle 
mentaire voorschriften, mag de wedeoproepinq van deze categorie van 
militairen slechts in tijd van. mobilisatie geschieden. 
Deze kwestie maakt evenwel het voorwerp uit van een nieuw onder 

zoek en het is te voorzien äat de oppensioenstelling voortaan de afdan 
king van de gepensionneerden der rijkswacht zal meebrengen. 

VRAAG: 

Kan het verslag over de beqrotinq van de rijkswacht voor 1959 
een opgave Inhouden van de bedragen die in de .. loop van elk der 
dienstjaren van 1954 tot 1958, door het Ministerie van Openbare. 
Werken besteed werden aan de. oprichting, herstelling of onderhoud. 
van de lokalen van de rijkswacht, met de lijst der brigades die van 
deze bedragen genoten hebben ? · 

ANTWOORD: 

De kredieten die bestemd zijn voor het oprichten, het herstellen. en 
het onderhouden van de gebouwen van de rijkswacht, worden door 
het Ministerie van Openbare Werken en Wederopbouw vastgesteld 
en beheerd. 
Dit. departement alleen ·kan een opgave opstellen van de sommen die 

tijdens de diestjaren 1954 tot 1958 werden uitgegeven en de lijst 
opmaken van de eenheden aan het kazernement van dewelke deze 
sommen werden. besteed. 
Bijgevolg werd de.door het achtbaar lid gestelde vraag aan de Heer 

Minister van Openbare Werken overgemaakt. 

Ten slotte verklaart een lid dat hij de begroting goed 
keurt op voorwaarde dat de heer Minister beloofd korte 
lings tot een grondig onderzoek te zullen overgaan van 
het algemeen statuut van de Rijkswacht betreffende de 
wedde, het verlof, de huisvesting, de kledij, enz. 
Hij begrijpt nochtans zeer goed dat de. Minister tot 

hiertoe sterk in beslag genomen werd door de hervorming 
van het leger. 
De Minister betuigt hiermede.zfjn instemining, De arti 

kelen worden zonder verdere discussie aangenomen. 
De begroting werd goedgekeurd met 11 stemmen en 

7 onthoudingen. 
Dit verslag wordt met algemene: stemmen goedgekeurd. 

De Verslaggever, 

C. VERBAANDERD. 

De Voorzitter, 

A. SERCU. 

QUESTION: 

Pourquoi les gendarmes pensionnés après plus de vingt ans de 
service sont-ils maintenus sur les contröles du Corps de gendarmerie 
jusqu'à l'âge de 55 ans? 
Cette · obligation risquerait de voir des vieux serviteurs obligés de 

reprendre du Service alors que les militaires ne sont plus rappelables 
après 35 · ou i5 ans. 

RÉPONSE: 

Le mainnen sur tes contrôles de la gendarmerie - pendant 10 ans et 
au plus tard [usqu'äI'äqe de 55 ans - des sous-officiers et brigadiers 
dé gendarmerie · pensionnés est prévu à l'article 84 de l'arrêté royal 
du 2 septembre 1957 coordonnant les lois sur la milice : cette disposition 
est· également applicable au personnel pensionné des autres forces 
armées; en vertu de prescriptions réglementaires, le rappel de cette 
catégorie de militaires ne peut avoir lieu qu'en période de mobilisation. 

Cette question rait touterois roojet à-un nouvel examen et il est ä 
prévoir que la mise à la pension entraînera désormais le congédiement 
des pensionnés de la gendarmerie, 

QUESTION: 

Un relevé des sommes dépensées au cours de chacun des exercices 
1954 à 1958, par le Ministère des Travaux Publics, poùr la construc 
tion, les réparations ou l'entretien des locaux du corps de gendarmerie, 
avec la liste des brigades qui ont bénéficié de ces sommes, ne pour 
rait-il être porté au rapport du budget de la gendarmerie en discus 
sion 7 

RÉPONSE; 

Les crédits destinés aux constructions, aux réparations et à l'entretien 
des bâtiments occupés par la gendarmerie sont fixés et gérés par le 
Ministère des Travaux Publics et de la Reconstruction. 

Seul ce département est à même d'établi~ un relevé des sommes 
dépensées au cours des exercices 1954 à 1958 et de donner la liste des 
unités au casernement desquelles ces sommes ont été affectées. 

En conséquence, la question posée par l'honorable membre a été 
transmise à Monsieur le Ministre des Travaux Publics. 

Enfin, un commissaire .léclare ne pouvoir voter le budget 
que si M. le Ministre prend l'engagement de procéder, à 
brève échéance, à un examen approfondi du statut gén~ral 
de la Gendrarnerie en ce qui concerne Jes traitements, les 
congés, le logement, l'habillement, etc. 
Toutefois, il se tend parfaitement compte que M. le Mi 

nistre a été fort absorbé jusqu'à présent par les réformes 
de l'armée. 

Le Ministre ayant marqué son accord, les articles sont 
adoptés sans autre discussion. 
Le budget a été adopté par 11 voix et 7 abstentions. 

Le présent rapport a été approuvé à l'unanimité. 

Le .Rapporteur, 

C. VERBAANDERD. 

Le Président, 

A. SERCU 


